

## OPINIÓN



**Jairo Soto**  
Presidente  
[AEN/CTN 60](#)

# Herramientas eficaces

El proceso de normalización supone una serie de ventajas para nuestros procesos difícilmente de igualar por medio de otras herramientas. En primer lugar, implica una homogeneización para el sector en cuanto a materiales y herramientas, que suponen el modelo de referencia tanto para los fabricantes y proveedores como para las empresas de servicios energéticos. Este hecho no tendría mayor trascendencia si no fuese por las facilidades que aporta en la labor diaria de los instaladores y operadores de redes y; en última instancia para la satisfacción de nuestros clientes.

En segundo lugar, es patente el aporte que introduce en la gestión de la calidad y el respeto por el medio ambiente. En este sentido, no podemos olvidar que el resultado de las normas es el reflejo escrito de la experiencia y del empeño en adoptar las mejores prácticas. En los últimos años hemos podido comprobar que esta realidad se está viendo enriquecida tanto por nuestra participación en el contexto europeo como desde las contribuciones que provienen desde un entorno cada vez más globalizado. En este aspecto, todos sumamos.

Por otra parte, ha resultado ser una herramienta esencial en nuestro compromiso constante con la seguridad. Nada es más importante que la seguridad; y la implantación del saber hacer recogido en las normas está resultando ser el principal garante de este principio.

Como Presidente del comité de normalización AEN/CTN 60 sólo puedo expresar una profunda satisfacción por formar parte de estas metas, y quisiera trasladar un profundo agradecimiento a sus miembros y a todos aquellos que contribuyen en sus proyectos.